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11 運動会の実施時間が午前中のみでも十分満足いくものだったので良かったと思う。

Ⅲ　自由記述（学校へのご意見・ご要望）
　保護者の皆様からいただきましたご意見・ご要望について，学校としては次のとおり受け止めております。学校経営に関する保護者のご意見も踏まえ，
さっそく２学期からの学校経営に生かしてまいります。
　また，学校・学級経営についていただきました感謝や励ましのお言葉を励みに，今後さらに全職員一丸となって，教育活動の充実に取り組んでまいりま
す。なお，個人や学年・学級を特定したご意見・ご要望については，個別に対応いたします。

運動会を以前のように、1日通して実施してほしいです。

運動会は熱中症などが心配だったので、午前中開催はとてもありがたかったです。
秋の運動会よりも春の運動会の方が、熱中症の心配が少なく、良かったと思いまし
た。

運動会は子どもたちの頑張る姿をたくさん見ることができました。ありがとうございま
した。

運動会の徒競走で、2.4.6年生は速さ別のグループで走りますが、上級生になるに
つれ、タイム測定の際にわざと遅く走る子供達がいます。真面目に一生懸命走る子
供達がほとんどですが、そういう子供達が悔しい思いをするのはいかがなものかと
思います。担任の先生も気が付いていらっしゃるなら、その様な不正がおきないよう
何か対策をしてほしいです。公平性を求めるのでしたら、誕生月順に走るのはどう
でしょうか。

今年度の運動会は5月開催ということで、子どもたちも大変だったと思いますが、そ
れ以上に先生方は大変だったと思います。他の行事を前倒ししたり、運動会の準備
や、子どもたちへの配慮、指導など色々なことにご尽力くださり本当に感謝しており
ます。ありがとうございました。

運動会の時に、椅子など持ち込み禁止となっていましたが、足の悪い高齢者席が
多く、置いて頂いていた、パイプ椅子では足りなかったようでしたので、高齢者や足
腰の悪い方は、椅子の持ち込みをしても良かったのではないかと感じました。

意見・要望等 対応等
運動会は全学年でできるようになってよかったです。せっかくなので、以前のような
大玉転がしやおはら節などの全員競技があるともっと良かったと思います。

春開催の初めての運動会で、低学年は特に競技の習熟度が低かったように感じ、
年間の一大イベントが終わってしまうのが早いと感じた。

　運動会については、保護者の方々の関心が最も高く，数多くの様々な
ご意見をいただきました。

　来年度（令和６年度）の運動会は、校舎改修工事のため、既に１学期
の開催が決定しています。

　本年度の運動会は、５月の大型連休明けの開催により、運動会の練
習時間や熱中症対策等を総合的に考慮し、午前中のみの半日開催と
しました。

　来年度は、今年の経験を踏まえ、いただいたご意見を検討しながら、
子供たちにとって、練習の成果を発揮できるような運動会を計画したい
と考えています。

　高齢者や足腰の悪い方は、高齢者席をご案内しました。椅子の持ち
込みにより、参観者の移動に支障が出ることを避けるための配慮です。
ご理解ください。

　児童の応援テントの暑さ対策については、扇風機や放水等の対応を
検討します。

　校庭の整備については、石ころの除去や整地、砂埃対応等、思いつく
限りの対策を講じましたが、結果として競技中に転倒し、負傷した児童
がいたことは重く受け止めています。日常の校庭使用の際に、運動場ト
ラックが滑りやすいという意見はありませんが、競技内容の工夫や安全
指導の徹底により、子供たちのけがの予防につながる対応を検討しま
す。

運動会についてですが、子供達のテントのある場所が一番暑く感じられました。保
護者の見ているところが涼しくありがたかったのですが、ずっとそこにいる子供たち
の顔が真っ赤で気になりました。校庭の広さや色々な関係であそこが一番良いの
かとは思いますが、少し気になりましたのでお伝えさせていただきました。

今年度の運動会は初めての春に午前中のみの実施で良かったと思います。
今後も春の開催でも良いのではないかと思います。
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引き渡し訓練は、雨だったこともあり、やはり下駄箱での順番待ち混雑の緩和を課
題に改善頂けたらと思います。

運動会は、午前中開催ということで、出番も少なく少し寂しい気がしました。やはりま
だコロナ禍プログラムということで、仕方ないのかもしれませんが、短縮版で実施す
るなら、ただプログラム数を減らすというより、ひとつひとつのプログラムの内容をも
う少し工夫して、子供たちがもう少しやりがいを感じられる内容に見直されてもよい
のかも？と感じました。

引き渡し訓練については、先生方の声かけもよく、前回よりもだいぶスムーズに進
んだように思いました。

引き渡し後、車で帰る際に公民館側から出ますが帰宅方向が右なのに、左折しか
できずわざわざ遠回りして帰らないといけなくて意味が分からなかったです。

運動会や他の行事なども、担任の先生だけでなく他の先生や、学年が上の生徒か
らの声かけもあり向上心を持って取り組めていたように思います。先輩や先生方の
サポートがとても厚く丁寧で嬉しく思いました。

運動会について、運動場が滑りやすいのではないかと思う。子供たちの怪我にもつ
ながるので、改善をお願いしたい。

いつもお世話になっております。
今回は運動会が春の開催で気候も良く今後も春の開催がいいなと思いました。

対応等

・運動会→気候のことを考えても5月開催を今後も続けて欲しい・「観覧制限なし、午
前開催」はコンパクトで応援もしやすく保護者の負担も軽減されるので良かった。

今年は校舎改修工事に伴い運動会5月開催について、例年の10月に比べ暑さもま
だ耐えられる程で熱中症予防の観点も含め時期がとても良かったです！
今後も開催月を5月にする検討を前向きにお願いしたいです。
また運動会半日の件については、余計(町内会の玉入れやPTAの競技など)な催事
がなく子供達だけの競技内容が充実しており見応えある内容でとても良かったで
す。

運動会は、運営が大変かと思いますが、今後も午前中のみの開催にして欲しいで
す。今の内容で十分満足です。

運動会は短時間でとても充実したものをみせていただき、ご指導頂きました先生方
に感謝します。

意見・要望等

5月開催の運動会でしたが、思ったよりも暑く、熱中症対策も含めて午前終了で良
かったと思いました。

前頁参照

　事前に計画を保護者に配布し、計画内容をご理解いただいたことによ
り、いくつかの課題があったものの、おおむね計画どおりの訓練が実施
できました。
　学校職員による実施後の反省にも、いくつかの課題がありましたの
で、いただいたご意見を踏まえ、次回の訓練に生かしてまいります。
　公民館側の出口付近は、変則十字路になっており、警察・消防等関
係機関との事前協議で、安全配慮のため、一方通行による対応とさせ
ていただきました。
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エアコン使用開始時、カビ臭いと子どもが話し、鼻声になって帰宅していた。衛生管
理をお願いし安心して授業を受けられるようにして欲しい。

　エアコン使用前に、フィルター清掃を行ったにもかかわらず、ご意見を
いただくまで把握していませんでした。今後、このようなことがあった場
合は、学校評価を待たず、速やかに学級担任にお知らせください。

保護者が学校に関わる仕掛けを増やして欲しいです。特に、あまり行事に参加され
てない保護者まで参加できるようにして欲しいです。

　定期的に行われるPTAサポーターミーティングの議題とし、検討してま
いります。

引き渡し訓練は主人に行ってもらったのですが、もう少し工夫すれば、よりスムーズ
な誘導がきるのではないか、と思ったそうです。

家庭訪問ではなく学校での保護者面談なのは、保護者も都合をつけやすいので良
かったと思う。

　新年度当初の４月は、担任がじっくりと児童理解に努め、５月の連休
明け後に全ての家庭を対象に教育相談をさせていただきます。

感染症対策については、学級閉鎖の目安(何割の欠席者で閉鎖になるのか、など)
があるのであれば、教えていただきたいです。

コロナやインフルエンザなど、ある程度の期間登校が制限される病気で休んだ際の
学習面でのフォローに関して、学校・学年単位での基準がある？担任個人の裁量
に任されている？（低学年はともかく高学年は家庭だけでは対応できない学習内容
もあるのでは）

引き渡し訓練では、A棟入り口以外から入り、順路を逆走する保護者の方が何人も
いらっしゃって困りました。引き渡しが終わり正しい順路で出ている人たちとぶつか
る形になり階段で混雑していました。

引き渡し訓練の開始のメール＝校内に入っても良い、が初めてで分かりづらかっ
た。

意見・要望等 対応等

　前頁参照

年度初めの保護者会が全学年同じ時間なので、最初は先生の自己紹介などもある
ので、少しでも時間がずれていればありがたかったかなと思います。 プールの参観
が見たかったです！

　全体保護者会と同日に実施させていただきますが、ご意見を踏まえ
次年度は、下学年(１・２・３年）と上学年(４・５・６年）及び特別支援学級
を分けた日程での計画を検討します。

先日(7/3)の大雨で警戒レベル4が発令されているのにもかかわらず、学校側から
のアナウンスもなく保護者への配慮が不十分だと感じた。

　避難勧告が発令された午後2時前後は、既に下校時刻と重なり、職員
が稲荷川周辺まで下校指導を行い対応しました。当日午後の気象状況
については、常時確認をしていましたが、下校時刻の天候の急変は予
測できず、結果として大変ご迷惑をおかけしました。今回の対応を教訓
に、今後は事前に最悪を想定した対応に努めます。

　本校の児童は、徒歩ばかりでなく、バス通学や校区外通学など、通学
方法が様々であったり、放課後児童クラブを利用する児童も相当数い
るため、全校で集団下校を実施することは難しい状況です。町内会又
はあいご会からの個別のご相談には対応してまいります。

　感染症による学級閉鎖は、学校長が学校医に相談し、その結果をも
とに市教育委員会が判断します。一律に欠席者数の割合で決まるもの
ではなく、登校児童の体調や感染児童の登校見込み、さらに週末まで
の期日など、総合的に判断します。
　長期間の休みにより、授業の遅れが心配される場合は、感染症に関
わらず担任にご相談ください。個別指導を行います。

集団下校の機会を増やしてほしい。
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意見・要望等 対応等
　宿題については、一部学校全体で取り組んでいる内容（日記指導）も
ありますが、基本的には学年・学級ごとに決めていますので、直接学級
担任にご相談ください。宿題への取組について、健康を害してまでの取
組は求めていません。この点についても、直接担任にご相談ください。

　宿題の内容や方法については、今後タブレット端末の持ち帰りも含め
検討しています。近日中にお知らせします。

特定の先生が、先生同士や保護者には笑顔を見せるが、生徒には笑わないんだ、
と子供が言っておりました。子どもへの接し方について、指導教育面だけでなく、子
供の人間としての成長や発達、愛情面についても先生方も振り返って頂きたいと感
じています。

　本校職員の児童に対する指導の在り方、発言等について、厳しいご
意見をいただきました。
　日頃から、「人権教育を基盤にした学校づくり」について、子供の人権
に配慮した指導法について研修を行い、人権感覚を磨いているところで
す。

　今回のご指摘を、全職員で改めて自分事として真摯に受け止め、今
後の指導に生かしてまいります。

　５月以降、すでにマスクは個人の判断としています。ただし、給食の準
備時間は、衛生面の指導として、コロナ禍以前から継続して指導してい
ます。
　黙食については、各学年・学級により在籍児童数や感染症による欠
席者等を考慮して、判断していますが、今後徐々に解除していくと考え
いています。

欠席の連絡を連絡帳ではなく、アプリなどからできるようにして欲しい。例えば
Googleフォームを利用するなど。

明朝、宿題の答え合わせがなかったりして正解が分からないときがあります。正解
を子供にしっかり教えて欲しいです

クラスでの担任の先生の言動が低学年には厳しく、フォローを必要とする子どもに
対し威圧的だと感じる場面が多かった。

マスクはいつまで必要ですか？
かなり暑いですし、黙食も解除してほしいです。

欠席届を紙媒体でない方法にしていただきたいです。

　２学期から，「まなびポケット（スマートフォン専用アプリ）」を活用した
欠席連絡を導入します。登録・使用方法等については，文書でお知ら
せし，準備が整った家庭から使用していただきます。準備が整うまで，
しばらくお待ちください。

保護者会のお知らせなど、大切なお知らせは紙でもらいたいです。 　お知らせ文書の内容によっては、学級通信等でも繰り返しお知らせす
るなどの方法を検討します。

宿題についてですが、確かに大切な事だと思います。それと同様にしっかりとした食
事と睡眠、家族とのコミュニケーションも大事だと思います。宿題をするために遅くま
で起きてやる日もあります。大人から見て大した量でなくても子供にとっては結構な
負担になってる気もします。よく学び、よく遊び、よく食べてよく寝る、そんな小学校
生活が出来たら人間力も育む事が出来ると思っております。

帰宅後の子供からの何気ない言葉に、担任の日頃の言動に対し、不信感を覚え始
めています。子供達は本当に良く見て、よく聞いています。子供達1人1人が発して
いるSOSに、きちんと耳を傾け、表情を見て、受け止めて欲しいと感じます。先生方
も人間です。完璧ではないです。誤りがあった場合は、子供であっても対等に謝っ
たり、話し合ったりする機会を作って欲しいです。それにより、子供達がまた先生を
信じてみよう、先生はやっぱり良い人かもしれないと思えるはずです。
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参観日、校庭を開放してほしい。 職場から直接学校へ車で行くと、パーキングがど
こも空いておらず参観できずとても悲しかった。子供にもかわいそうな思いをさせ
た。

全体保護者会や引渡し訓練などの校庭への自動車乗り入れに、職員
を配置して、子供の安全を確保できる場合を除いて禁止しております。
２学期から校舎改修工事により、校庭の使用が制限されるため、ご要
望にお応えすることができません。

意見・要望等 対応等

　靴下の色については、特に指定は設けていません。ただし、卒業式や
入学式等の儀式的行事については、そのねらいを踏まえ、白の靴下の
着用を指定しています。

黒靴下を許可してほしい。

クラスには給食時間から登校したり、参加できる授業のみ受けたりと様々な配慮が
必要な児童がいるようです。しかし、暑い日も雨の日も決められた規則を守り集団
の中で頑張っているその他多くの子ども達が、しっかり頑張りを認められ評価され、
今後も引き続き頑張れる励みを受けられる環境を望みます。 特別な配慮が行き過
ぎた特別待遇にならないよう、理不尽な不公平を感じることがないように。また不公
平だなと思う自然な気持ちを、「みんな違ってみんな良い」の都合の良い言葉で封
殺され、 常に頑張っている子ども達だけが、一方的な配慮や思いやりを求められる
現状があります。あまりに可哀想です。

　子供たちが、自分と異なる多様な友達との集団生活を通して、将来社
会で自立していく力を養うのが学校の役割です。子供たちにも、自分と
異なる配慮を行う友達がいることについては、丁寧に説明し、不公平を
感じさせない指導に努めます。
　登校時刻や授業内容について特別な配慮が必要な児童については、
保護者と学級担任が教育相談を行いながら対応しています。
　お子さんが、友達との関係において、我慢を強いられるような様子が
あった場合は、すぐに担任にお知らせください。

ゲーム、動画について 学校で、指導があれば良いなと思います。我が家はまださ

せていませんが お友達の話を聞いてうらやましく思い、（周りで持っていないのはう

ちだけらしいです）悩みます。 低学年でこんなにゲーム、動画が浸透していることに
驚きます。

日々の荷物が多いと感じます。１年生ですが19キロの身体に5キロのランドセルで
す。下校時間は一番暑い時間帯です。同じ市内の公立でも、(１年生の場合)算、国
以外は学校に置き勉で、ランドセルは重くないと聞いたこともあります。プールや図
書の本、月金は上靴もあります。年々猛暑がひどくなっています。ご検討よろしくお
願いいたします。

　学年を特定したご意見ではありましたが、体格によっては他学年にも
関わるご意見でしたので、取り上げさせていただきました。
　本校でもすでに同じような対応を行っておりますが、日によっては貸し
出した図書の本や水泳道具など、荷物が多くなる日があるようです。
　改めて対応を検討しお知らせしますが、体格によっては他学年児童に
も関わる内容であることから、お子様の登下校時の様子に不安をお持
ちの方は、直接担任にご相談ください。
　今後、本校でもタブレット端末の持ち帰りを検討しており、子供の安全低学年は、授業で使用したプリントの管理がまだ難しいので、ノートに貼る時間を授

業時間内に確保して欲しい。

週報に子ども達の様子の写真が少しでもあると、学校での様子がより分かり、安心
します。

 給食便りが今年度から毎月来ないのはなぜですか？（うちの子が失くしてるだけで
しょうか？）

　楽しみにしてくださっていることを知り、ありがたいです。２学期以降、
毎月発行できるように努めます。

　ご意見については、低学年部の職員を中心に検討し、今後の指導に
生かしてまいります。

　ゲームや動画視聴についてのルールについては、各家庭での指導を
お願いします。学校では、長時間の視聴による健康への影響やネットト
ラブル等について、各学年の発達段階を踏まえ指導してまいります。
　今後、タブレット端末の家庭持ち帰りを行う際に、情報モラル等に関す
る指導内容を、学校と家庭が共通理解を図る機会をも受けてまいりま
す。

　ご意見については，全学年で共有します。個人情報の取扱いにも十
分配慮しながら、保護者の皆様に魅力ある学校・学級だより（通信）の
作成に心がけてまいります。
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1学期は、予定通り学校行事が無事に執り行われて子ども達のよい思い出作りが
出来ました。ありがとうございます。今後も子ども達がより良い学校生活を送れるよ
うに、学校と連携して家庭でも子ども達を見守って行きたいと思います。

所見なし

学校生活における課題等を担任の先生だけでなく、担当の先生や教頭先生も把握
してくださり、話を聞いてくださったり、様子を教えてくださったりした。親身になって
寄り添ってくださり感謝しています。

所見なし

意見・要望等

親以外の身近な大人は学校の先生です。その先生方にはとても感謝しております。
あまり業務を過剰にこなさずに保護者との連携で少しでも日々の業務負担が無くな
ることができたら良いですね。

熱心かつ大らかで素晴らしい学校だと思います。先生方の子供への愛情がよく伝
わり、安心して通わせることができています。これからも宜しくお願い致します。

いつも子供たちのためにご尽力くださりありがとうございます。
いよいよ夏本番で、子供だけでなく先生方も健康管理が大変な中かと思いますが、
どうかお体気を付けてお過ごしください。
子供たちにも負けない先生方の明るく元気なパワー、笑顔、今後も愛のあるご指
導、期待しております！よろしくお願い致します。

いつも一生懸命子供達の為に、ありがとうございます。 所見なし

我が子を通して‥私も考える6年間だと思っています。 　所見なし

清水小の子供は自己肯定感が低いとのことでした。もちろんそれぞれの家庭での
関わりが大前提です。

　所見なし

去年、体育館前の校舎の工事があった際に、工事現場の方が子ども達もいる中
で、従業員に対してすごい口調で怒鳴っていたようです。怖かったと言って帰ってき
ました。 これから工事が入るという事で、工事現場の方々には気を付けて頂きたい
なと思い、書かせて頂きました。よろしくお願い致します。

所見なし

所見なし

所見なし

対応等

教職員の働き方改革を進めていきたいというお話がありましたが、どのあたりの負
担を減らしていくのが良いと考えられているのかお聞きしたいです。

　教職員の働き方改革のねらいは、子供と向き合う時間の確保です。
　現在、10分間の朝の会（健康観察含む。）後に、すぐに全校朝会や委
員会活動等の朝の活動が始まります。６校時終了後の４５分間の放課
後には、会議や研修が計画されています。
　そこで、登校後や放課後に時間を生み出し、ゆとりをもって子供を迎
え（登校）、見送る（下校）ことができるようにしていきます。

　貴重なご意見をありがとうございます。
　先日、工事関係者との打合せを行い、ご意見に関する内容について
も確認いたしました。今後、お気づきの点がありましたら、お知らせくだ
さい。


